

Los concejales de la Ceda se retiran del Ayuntamiento.-En el entierro del camarada Inocencio Arozamena, la fuerza pública da varias cargas.-La política nacional registra un ataque a fondo contra el régimen, anunciado por el señor Gil Robles.-Es un panorama poco envidiable este conjunto policromado

EL DIA EN LA EL CUENTO DE LA MADRASTRA CAPITULO DE AUDIENCIA SUCESOS

FOR REPARTIR HOJAS CLANDESTINAS

Esta mañana, a las once y media aproximadamente, se reunió el Tribunal ordinario bajo la presidencia de don Juan Muñoz y García Lomas, para ver y fallar la causa instruida por el Juzgado de San Vicente de la Barquera, contra Juan Sánchez, acusado de repartir hojas clandestinas en dicho pueblo.

Actuaron de magistrados el señor Macho Quevedo y don Luis Vallejo, y en representación del Ministerio Fiscal don Julio Fernández Divar.

La defensa corrió a cargo del muy culto abogado don Luis Herrera de Pedro.

Al joven Juan Sánchez se le acusa de haber ido al pueblo de San Vicente de la Barquera, en el mes de mayo del año último, y repartir en aquel lugar algunas hojas clandestinas, en las que se excitaba a reemplazar la forma de Gobierno que existía en aquel entonces, por otra distinta.

El fiscal, entendiendo que estos hechos están pensados en el artículo 168 del Código, pide al Tribunal le sea impuesta la pena de dos años de prisión y cuatro meses y un día de arresto, mas las costas.

Después de efectuarse el desfile de testigos, el abogado defensor, señor Herrera, pronuncia un elocuente informe, en el que, aportando toda clase de pruebas y razonamientos contundentes, terminó pidiendo la absolución para su defendido, por no haber ningún testimonio concreto de que fuera él quien repartiese las hojas en cuestión, toda vez que Juan Sánchez fue a San Vicente de la Barquera en busca de trabajo y a solucionar unas diferencias existentes entre obreros y patronos, en calidad de delegado, para lo cual hubo de parlamentar con todas las autoridades del pueblo.

Por otra parte, no ha habido—dice el señor Herrera—ningún testigo que reconozca a Juan Sánchez como repartidor de las hojas clandestinas.

El Tribunal se retiró a deliberar, y se tiene la impresión de que se le impondrá la pena menor, en caso de no ser absuelto.

A las dos de la tarde supimos que la sentencia había sido absolutoria.

Quizás por conservar algo de imaginación infantil, nos ha sorprendido pavorosamente el hecho que registra la Prensa de hoy, y en el que se dice que un matrimonio tenía secuestrado en una cuadra, junto con su asno, a un niño de once años de edad, hijo solomente del padre, y que tal atrocidad era impuesta por la madrastra del chico.

Nosotras creíamos de buena fe que el tipo de la madrastra, plasmado en los cuentos de Calleja, había desaparecido. Es más; creíamos que solamente existió en los cuentecillos de cinco céntimos, dos, que comprábamos al salir de la escuela, en el estanco de la esquina.

Aquellas madrastras, hoscas, tiranas, crueles hasta el sadismo; aquellas madrastras que secuestraban a la Cenicienta, que no la compraban corpiños de colores, ni escarpines, ni cintas de tonos variados para las crenchas, ni la dejaban asomar a la ventana, ni asistir a los bailes del Príncipe Real... Aquellas madrastras que encerraban a Periquito, el simpático Periquito, en jaula de hierro; aquellas madrastras que, en su fenómeno de odio al hijo de otras entrañas rivales, hacían trastocar el cariño de pader en el más mortal de los odios.

Para nuestra imaginación, la madrastra era el desideratum de la crueldad. Tal nos las pintaban los cuentos de a cinco céntimos dos. Muchas veces lloramos con Cenicienta la amargura de su postergación. Y si deseábamos la Varita de la Virtud, no era para ponernos un traje con la luna de un lado y los peces del mar por otro, como deseo y consiguió la olvidada, para asistir al baile del Príncipe Real, sino para convertir en sapo de sentina a la madrastra que ponía dolor en el alma rosa de Cenicienta...

malos tratos y abandonados por algo que es inevitable: la falta de generosidad en el ser humano y la educación de hasta aquí, el concepto del amor y otras cosas inherentes.

Con raras excepciones, tan raras que son como el trébol de seis hojas y los mirlos blancos, las mujeres que se casan con viudos tienen la sublime generosidad, que es como la exaltación del sentimiento maternal, de querer a los hijos de su marido, fruto de otra mujer que ya no existe. Y siempre es por egoísmo, por personalismo, por deseo de prioridad, por todo lo que estropea los sentimientos puros... Y cuando vienen los hijos de los dos, de ella y de él, más separa a los hijos de su marido, como si no fueran hijos de un amor, de una risa, de un imperativo... Y a todo ese conglomerado de absurdos, le llaman celos; y la Humanidad, la filosofía del corazón y del cerebro, se queda tan tranquila.

Cuando se tenga el concepto de la familia en su alto espíritu de universalidad y natural (de naturaleza); cuando en esto tan sutil y básico para la armonía de los sentimientos humanos no se mezclen esas compinchas que la sociedad impone, no habrá madrastras, como no habrá hijastros, que, por ende, reciban con prevención a la que va a partir el pan que partía madre

en la mesa, y va a ocupar en la intimidad del hogar aquel puesto que ocupó la muerta, y va a recibir con los brazos abiertos al mismo hombre que acarició la que se fué. Pero, mientras llegan esos tiempos de Jauja espiritual, bueno fuera que los que se llaman Amigos del Niño atendieran este aspecto de su defensa. ¡Cuántos habrá que sufran, como ese pobre niño de Valdepeñas, la crueldad y el descariño de una madrastra! ¡No hay colegios de huérfanos? Pues más huérfanos son estos que tienen padre y madrastra. Los que reciben pellizcos y retortijones cuando el padre se va; los que comen pedazos de pan duro; los que nunca tienen un traje nuevo; los que nunca reciben un beso maternal... y los que digan que en estas circunstancias hay que respetar la familia y el hogar ajeno, merecían tener madrastra, esa madrastra de Valdepeñas, la misma de los cuentos de a cinco céntimos dos, la que no compraba corpiños, ni escarpines, ni cintas de colores para las crenchas de Cenicienta, la que con Caperucita Roja ha sido el dueto que ha cerrado los ojos de muchas niñas a la hora de dormir y soñar abrazadas a los ingenuos cuentos de a cinco céntimos dos.

LOS QUE SUFRIERON GOLPES

Por la Casa de Socorro tuvieron que pasar algunos infelices en la tarde de ayer, por haber sufrido unos golpes inesperados. Entre otros, se encontraban los siguientes:

Ignacio García San Juan, de treinta y cinco años, que fué curado de heridas contusas en el antebrazo izquierdo.

Julio Fernández Regueira, de dieciséis años, heridas contusas en la región parietal derecha y erosiones en diferentes partes de la cara.

Dolores García Reigadas, de treinta y siete años, d heridas contusas en el antebrazo izquierdo.

DETENCION DE DOS INDIVIDUOS SOSPECHOSOS

Anoche ingresaron en los calabozos de la Comisaría dos individuos que fueron detenidos por los agentes cuando se hallaban en el bar "Félix Rodríguez". Los agentes de la Brigada Social sabían que allí se reunía una camarilla de reclamados por distintos Juzgados, cosa que quedó comprobada ayer por la tarde.

Cuando llegó una pareja a dicho lugar, se encontraba hablando con el dueño del mencionado bar, observó que dos individuos, que bebían tranquilamente sentados en un sitio apartado del local, trataban de ocultar sus rostros y, poco a poco, se aproximaban a la puerta de la calle.

La Policía sospechó que podría tratarse de los que buscaban, y rápidamente les echó el alto, conduciéndolos a presencia del comisario.

Una vez allí, se comprobó que uno de ellos era José Luis González de Durán, reclamado por el Juzgado de Oriente, de Gijón, y el otro tenía antecedentes en el fichero de la Comisaría, por haber sido detenido otras veces por hurto.

Ambos pasaron, como decimos más arriba, a los calabozos de este centro policial.

Gobierno de intereses muy lejos del de ideales

Las cantinas escolares establecidas por el anterior Ayuntamiento, permitían comer durante el invierno a muchos hijos de propietarios. Hay que crear más cantinas en las escuelas, que lleven salud y vida a los niños.

OBREIRO, adquiriendo alpargatas de la Cooperativa "La Igualdad", contribuyes al fomento y prosperidad de una obra eminentemente social. No lo olvides.

Con el desplazamiento del Poder que ha sufrido la Ceda dan comienzo una serie de hechos que dejan ver el descontento que les ha causado la solución de la crisis. La cuna política que iban introduciendo en el régimen republicano, a golpe de martillo monárquico, acaba de romperse. La amistad Gil Robles-Lerroux, diametralmente opuestos en política y unidos estrechamente para dirigir al país, causándole los estragos que hemos registrado a partir de la crisis otoñal de 1933, se ha resquebrajado. ¿Qué comienza ahora? ¿Qué ha triunfado ahora?

De no seguir la ruta que siguieron los republicanos en el año 73, se llegará a una estabilidad francamente republicana, de rechazos o de izquierdas, realmente burguesa o decididamente liberalísima. Lo que ha triunfado hoy es la astucia de Lerroux sobre la habilidad gilrobliana. Los dos políticos que hasta ayer caminaron unidos, iban a engañarse mutuamente. Gil Robles acariciaba a don Alejandro, por si al amparo de la oscuridad de los acontecimientos tomaba el Poder cautamente o por sorpresa. Don Alejandro dirigía sus pasos dejándose besar por los cedistas, para satisfacer un anhelo de toda su vida republicana, y vengar un agravio inferido. Si nos colocamos en la crisis en que eligió a don Manuel Azaña presidente del Consejo, y damos a Lerroux la jefatura que se concedió a la moral, a la austeridad y a la aptitud del señor Azaña, entonces no hubiera pasado nada en España. La República hubiera seguido su curso, y nada más. Las cárceles, los cementerios, tendrían menos trabajadores. Las discrepancias personales, justificadas o no, han traído hechos inconsolables.

Sobre la planicie española, adonde acuden los arroyuelos de las montañas que separan a todos los partidos políticos, se debate hoy de nuevo lo que ha de ser la República. Las derechas, se sacuden sus haldas con mal humor. El centro, cree ver mar bella. Las izquierdas, están recelosas; nada más que recelosas. La clase trabajadora omite su pensamiento. Sabe que cualquier holución que se dé a la crisis no va con la solución de sus problemas, con el enjugar de sus lágrimas. Siempre hace de yunque estandarte, enarbolado para obtener una posición política más agradable. En esta crisis, en la verdadera, no se ventila capital o trabajo, burguesía o proletariado, dilemas únicos que han de dar con la solución que requieren los hondos problemas que desvistan economías o enjugan déficits, maldicen la guerra o bendicen la paz, y, como a la clase trabajadora no la interesa cuanto se ventila en esta crisis, ella permanece escéptica viendo el desfile horriblo que ofrecen los acontecimientos políticos. Ahondando en las posibilidades de utilidad que pueden ofrecer

al proletariado español las soluciones que se den a la crisis, la interesa, sí, el que sean democráticas, el que sean lo más liberales posible, el que contengan más sustancia social los partidos que dominen la situación política; pero nada más.

Le interesaría a la clase trabajadora un Gobierno que no man tuviera representantes en las capitales que emplearan la fuerza pública contra ella, por una simple protesta a su malestar. Le interesaría a la clase trabajadora que el Gobierno indicara a la Magistratura una comprensión para el delincuente, ya que siempre el delincuente, el poblador de cárceles, es eternamente proletario. Le interesaría a la clase trabajadora que un ministro del Trabajo viera la razón del obrero contra la razón del patrono, razón fundamental de fondo, no de forma, que siempre ofrece el pleito planteado. Quisieran los trabajadores un Gobierno lo suficientemente justo, para que pudiera recoger y apagar las llamas que brotan del dolor del paro forzoso; la ambición del negociante sin escrúpulos; el saneamiento de las costumbres; es decir, que se viviera en el mundo de los pobres, en vez de vivir para los poderosos en las alturas de la política.

¿Qué puede hacer para los trabajadores un Eloy Vaquero en el ministerio del Trabajo? ¿Qué, en el orden internacional, un Rodrigo Soriano o un Emiliano Iglesias, embajadores en las repúblicas suramericanas? ¿Y un Portela Valladares en Gobernación? A las carteras de Guerra y Marina se las ha dotado de un espíritu bélico. Han ido militares en vez de hombres civiles, que podrían apagar las reneillas naturales entre la familia unificada. Quizás empeemos de nuevo a crear distancias; aquellas distancias trazadas desde estos últimos ministerios. Detenidamente escabrosos analizar el comentario este retroceso experimentado.

No. La clase trabajadora, ni se halla descontenta ni satisfecha con la solución de la crisis. Está escéptica. Está llena de dolores,

con hijos hambrientos, con citas de desahucio, hogares con huérfanos, con pies y cuerpitos desnudos y sedienta de justicia y llena de verdugones, causados por la fuerza pública. ¿Cabe pensar en estas condiciones después de varios años de sufrir?

Hoy mismo, mañana y pasado mañana, los problemas estarán igual que ayer y que hace muchos años. Gobiernan intereses en vez de ideales. Los intereses se imponen y crean dificultades. Los ideales están encerrados en el templo enclavado en el desierto.

Pronto veremos la pugna de unos hombres contra otros, que esgrimen para subir el estandarte del proletariado. Mientras no venga un partido de clase, no puede estar sonriente la clase trabajadora.

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen el dolor.

LECTOR, las alpargatas que elabora la Cooperativa Obrera "La Igualdad", por su solidez indiscutible, son las preferidas de las clases populares.

El alcalde se va, ¡se va, se va!
Ta... ra... ra...

¡Bendito y alabado sea Dios! Nos dicen que el alcalde había presentado la dimisión y que la tenía preparada para la sesión de ayer noche, en vista de que conocía lo que los cedistas le preparaban. ¡Bendito y alabado sea el nombre del Señor! La noticia es de las que «apabullan» a las masas. ¿Gerez, marcharse? ¡Válgame Dios que cosas pasan en el mundo! Si no nos lo dicen los concejales, no lo hubiéramos creído. Gerez, para dejar la vara de freno de la Alcaldía, ha de ocurrir algo catastrófico, así como el diluvio y... todavía le eremos íntimo de Noé. ¿Qué tendrá el señor Gerez?

El 19 de noviembre trajo en sus horas y en los colchones regalados, algo invulnerable a la vez que trágico. Desde entonces acá, las aguas caminan hacia las montañas, resucitan los muertos, la crisis se agudiza, el hambre impera, los Ayuntamientos se deshacen, Gerez alcalde, las nubes se levantan, ¡que sí, que no, que llueva a chorrillo! ¿Qué tendrá el señor Gerez?

La Virgen de Ezquioga ha hablado a las masas. El Cristo de Liripias ha vuelto a sudar, la influencia divina se deja sentir y todo se ha conmovido, hasta el señor Gerez, que era inmovilizable de su puesto de alcalde, y, ahora, ¿qué alcalde vamos a tener? ¿Al señor Jorrín? ¡Bendito y alabado sea el nombre del Señor!

Desaparecidos los cedistas del Ayuntamiento, más o menos en broma, pasará la Alcaldía accidentalmente a manos del fiel, a don Carlos de Borbón, es decir, más allá del diluvio, en los umbrales de la prehistórica época cuaternaria. El Padre Carballo visitará al Ayuntamiento para hacer unas excavaciones históricas.

Nada, nada, que el 14 de abril, la infancia de la República ha hecho cosas de milagro. Destitución de Ayuntamientos, alcalde a Gerez, alcalde accidental a Jorrín. Gerez se marchará en condiciones naturales a su vida de concejal. Razon tiene el dicho: «Otro vendrá que bueno me hará».

¡Bendito y alabado sea el nombre del Señor! El demonio nos tienta. Iremos esta noche a los ejercicios espirituales de la parroquia. Será sólo para políticos. ¡Qué Semana Santa nos espera, Virgen de la Milagrosa!

Y decían que iban a hacer administración

Tenemos un recuerdo hacia el Ayuntamiento que fué destituido; para aquellos concejales republicanos y socialistas que fueron acusados por sus adversarios políticos y por la prensa local, de que iban a la Corporación a hacer política y no administración, llegandoles a crear dificultades en la opinión, cuando se ventilaban problemas que despertaban pasión.

Cuando estos concejales desaparecieron del Ayuntamiento, nuestros adversarios se las prometieron muy felices. Dijeron que iban a hacer labor administrativa. Desde entonces acá, el Ayuntamiento no ha sido más que un hormiguero de pasiones, de intereses, de personalismos. Sabíamos que esto tenía que suceder. No se ha hecho administración. Ahí está el fraude a la hacienda municipal por el concepto de carnes, por el de vinos. Ahí está acordado el cambio de calles de nombre republicano, de sabor laico o proletario. ¡Ahí está el déficit que tiene la Corporación! Para ocho millones, nos dicen, alcanzará al cerrarse el ejercicio actual.

Ya no decimos nosotros que al Ayuntamiento las derechas han ido a defender intereses y a hacer política. Lo han dicho los cedistas ayer mismo. Se han retirado del Ayuntamiento, porque a la Ceda no se la ha dado el poder, igual que han hecho en Madrid y que seguramente los demás Ayuntamientos.

Los Ayuntamientos están vinculados a la política nacional. Los intereses de los pueblos, de las regiones, de las provincias, están supeditados a la situación que se respire en el Gobierno. Ningún Ministerio concede a los pueblos lo que éstos reclaman por justicia, excepto el régimen autonomista de Cataluña o las Vascongadas. Son pueblos que se emanciparon de la tutela centralista.

No nos sorprende la determinación recalcada, porque a la Ceda no se la ha dado el poder. Lo sentimos por los cañares concejales nombrados gubernativamente. Ellos tan guapos, tan dispuestos, tan amantes de la administración del pueblo. ¿Qué van a hacer ahora estos concejales y, sobre todo, el «obrero», que fué tan pimpante a votar contra las cartillas de pobre y en favor de la expulsión de otros compañeros municipales?

En esta crisis, en la verdadera, no se ventila capital o trabajo, burguesía o proletariado, dilemas únicos que han de dar con la solución que requieren los hondos problemas que desvistan economías o enjugan déficits, maldicen la guerra o bendicen la paz, y, como a la clase trabajadora no la interesa cuanto se ventila en esta crisis, ella permanece escéptica viendo el desfile horriblo que ofrecen los acontecimientos políticos. Ahondando en las posibilidades de utilidad que pueden ofrecer

No. La clase trabajadora, ni se halla descontenta ni satisfecha con la solución de la crisis. Está escéptica. Está llena de dolores,

No. La clase trabajadora, ni se halla descontenta ni satisfecha con la solución de la crisis. Está escéptica. Está llena de dolores,

No. La clase trabajadora, ni se halla descontenta ni satisfecha con la solución de la crisis. Está escéptica. Está llena de dolores,

No. La clase trabajadora, ni se halla descontenta ni satisfecha con la solución de la crisis. Está escéptica. Está llena de dolores,

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
Toda clase de tejidos.
La mejor tienda
Miguel Guerra
TORRELAVEGA

Intereses ganaderos

Programa que ha de regir para el mes de abril en el ciclo de conferencias radiadas organizado por la Dirección General de Ganadería, transmitidas por todas las estaciones dependientes de Unión Radio Madrid.

Martes, 9 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don Francisco Pérez Vélez, del Cuerpo Nacional Veterinario, sobre "La leche, como problema higiénico".

Martes, 16 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don José Orensanz Moliné, inspector general veterinario, sobre "La cría caballar en España a partir de 1900".

Martes, 23 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don Carlos Ruiz Martínez, director del Instituto de Biología, sobre "Causas que desnaturizan el valor nutritivo de los huevos".

Martes, 30 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don Leopoldo Calvo Sánchez, veterinario municipal, sobre "La ganadería colonial en España".

Se recuerda a los señores ganaderos, que en la sección de información, consultas, cotizaciones, etc., serán contestadas cuantas preguntas sobre cuestiones que afecten a la ganadería, tanto de orden técnico como informativo, sean dirigidas por los interesados, que a tal efecto lo harán a la Sección de Labor Social de la Dirección General de Ganadería, bien directamente, o por conducto de la Inspección Provincial Veterinaria de Santander.

Para muebles baratos
4 CAÑOS
TORRELAVEGA

HERMANOS PALACIO
CALZADOS
EL BLANCO Y NEGRO
TORRELAVEGA

Señorita:
Puede usted ser artista
Sólo con acudir al estudio de Variedades
"MONTFERRER"
ATARAZANAS, 17, 1.
Enseñanza gratis
(Horas de 4 a 8 tarde)
Teléfono, 28-50

Gran Kursaal «La Tierruca»
SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, 4 de abril de 1935
Estupendo y colosal éxito de
Bella Gonzalito
Verdadera Estrella de la Frivolidad.
Todas las días varietes 7 tarde y 10, 11 y 12 noche
Domingos y días festivos sección a las 7, de la tarde

Al querido camarada Inocencio Arozamena, le fué rendida ayer una prueba de afecto a su historial, por la clase trabajadora y elemento laico. - Apaleamiento del ex diputado y director de la Escuela Industrial

Como dijimos ayer, retiramos a tiempo el original sobre el entierro del camarada Inocencio Arozamena Postigo, muerto a consecuencia del accidente sufrido a bordo de la prisión flotante. Recibimos una confidencia de nuestro "Servicio de inteligencia", de que la fuerza pública se disponía a operar con motivo del acto del sepelio. Como hemos de mandar las galeradas a la censura, nos vemos en la imprescindible necesidad de sustraernos a la responsabilidad que pudiera emanar del escrito, en el que la autoridad pudiera fundamentarse para tomar las precauciones que adoptó. Los hechos acaecidos en la tarde de ayer son de exclusiva responsabilidad de la autoridad; no es de nadie más.

La imponente manifestación habida ayer en el sepelio del camarada Arozamena, era una manifestación cívica, sin ningún otro alcance político ni social que el de llamar la atención de las autoridades de cómo se hallan los presos en el "Arantazu Mendi", donde la autoridad no quiere darse cuenta de que albergar 500 hombres en bodegas con escaleras resbaladizas y falsas, tienen que ocurrir los accidentes que vamos registrando. Dos accidentes en el personal de Prisiones. Dos accidentes seguidos de muerte en la población reclusa; como no conocemos los accidentes registrados en esta población reclusa, porque quedan encerrados en el estrecho cerco del régimen penitenciario, desconocemos su alcance para ofrecérselo a las autoridades. Y todo esto, sin enmendarse, esperando que el día menos pensado vuelva de nuevo a ocurrir otra muerte de otro compañero.

¿Cabe censura por este abandono, o no?
Se han elevado escritos a la autoridad para que quede subsanada esta deficiencia. Bruno Alonso ha ido al Director general de Prisiones para que se corrija. En Bilbao se pudo corregir hace tres meses. En Santander no se puede corregir. ¿Cabe protesta más ordenada, más elocuente por lo acaecido, que agitando seis mil asistentes al entierro del camarada Arozamena? ¿Espera despertar recelo a la autoridad? Los manifestantes se dieron cuenta de las precauciones tomadas. Ello fué un revulsivo. Ello fué una provocación. Sin estar presente la autoridad, no hubiera pasado nada, ni un viva, ni un grito, ni un brazo en alto.

Izquierda Republicana
Ayer tarde se dió de sablazos al ex diputado y ex presidente de la Izquierda Republicana.

Autorizada por el señor gobernador civil la celebración de la asamblea de este partido, se invita a los afiliados de Izquierda Republicana a concurrir a la asamblea general extraordinaria, que se verificará hoy, jueves, día 4, a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda, para tratar la siguiente orden del día:

Dar cuenta de la situación económica del partido.
Elección de presidente, vicepresidente, secretario general y ocho vocales, que integrarán la Junta municipal.
Dada la importancia que supone para la buena marcha del partido la elección de sus elementos directivos, se espera, una vez más, del entusiasmo que en todo momento han demostrado los afiliados por todo cuanto a su mejor organización se refiere, la puntual asistencia a esta asamblea.

Montepío de Cocineros de Santander
Celebrará Junta general el día 5 de abril, a las cuatro de la tarde, en la Colonia Burgalesa. Se ruega a los compañeros su asistencia, por tratarse asuntos de sumo interés.

Diputación y director de la Escuela Industrial, don Ramón Ruiz Rebolledo. Se apaleó a don Santos Tolosa, como se hizo con otros señores de solvencia y de probada tranquilidad. ¿Se puede dar una carga contra una masa compacta de asistentes a un entierro? No decimos nada de las cargas dadas frente al Matorro, de la Alameda. ¿Para qué decirlo? Más vale que se corrija el de-

fecto que motivó tan imponente manifestación, en la que tuvo que salir el clero a marchas forzadas, cargando los monaguillos irreligiosamente con la cruz y los ciriales, para ponerse a salvo de cuanto ocurría. Fué un espectáculo. Nada más que nuestra protesta.

Mucho antes de la hora indicada, la Alameda de Oviedo presentaba un aspecto proletario. Era un desfile interminable hacia la Casa de Salud Valdecilla. Cientos de mujeres caminaban presurosas a rendir su último tributo al camarada muerto, para quien se pedía pena gravísima por los sucesos acaecidos en Los Corrales de Buelna. Compañeros de Arozamena llegados de la provincia y del taller donde trabajaba, acudieron doloridos ante el cadáver del compañero. Millares de obreros y personas de carácter laico; republicanos amigos de la clase trabajadora, iban engrosando las filas abiertas en la pendiente de Cuatro Caminos. Por el depósito de cadáveres desfilaron todos apretujadamente para observar por última vez el rostro de Inocencio Arozamena, envuelto en guatas y cubierto su cuerpo entre sábanas.

Se pone en conocimiento del público, que acaba de llegar el jefe de compras del comercio de tejidos, "EL PISO" Plaza Vieja, 6, 1.º

el que ha traído innumerables artículos de temporada, que se liquidan a precios muy económicos. Esta casa sigue con su norma de tener el máximo de economías en sus gastos, para que sus clientes encuentren el máximo de economías en sus compras.

No se encontrarán lujos ni comodidades, pero por ello mismo, siempre encontrarán precios más baratos que en ninguna otra parte, en

"EL PISO"
Plaza Vieja, 6, 1.º

Para quien quiera recogerlos

Para nadie es un secreto la situación angustiosa por que atraviesan muchos hogares proletarios en estos momentos de adversidad. Por ello no estimamos necesario describir en estas líneas la espantosa miseria en que se encuentran, dentro de la provincia, millares de familias.

Lo que si consideramos pertinente es recordar, una vez más, que el problema que esta situación plantea debe constituir la principal preocupación de todos los trabajadores que estén dotados de un sentimiento de humanidad.

Solucionarlo en toda su amplitud e intensidad, ya sabemos que es algo superior a nuestras fuerzas y posibilidades. Mas esta dolorosa reflexión no puede ni debe conducirnos a cruzarnos de brazos. Si por ser tantas las necesidades no se halla en nuestras manos el poder evitarlas, a nuestro alcance sí se encuentra el poder atenuarlas y disminuirlas.

Que no sirva de pretexto para no hacer nada la consideración de que no puede realizarse todo. Hagamos cada uno lo que podamos y, a ser posible, un poco más. Si las necesidades a atender son muchas, imponámonos muchas obligaciones. Procuremos que nuestro esfuerzo de cada día supere al del anterior. Y, sobre todo, se-

pamos todos renunciar, en beneficio de las más urgentes, las atenciones menos precisas.

Los niños, como seres más débiles, deben constituir para nosotros preocupación preferente. Y de entre estos pequeños deben ser preferidos los que se hallan más o los por que sus padres se encuentran fuera del hogar; detenidos o condenados por la justicia que se manda hacer.

El dolor que este alejamiento de los suyos les produce, será menos al saber que otros atienden y cuidan a sus hijos.

Y a esto tiende, principalmente, el nuevo llamamiento que hacemos: a que se nos diga si pueden ser acogidos, temporalmente, en las casas de los trabajadores, alguno de los hijos de los presos de la provincia, que con mayor urgencia precisan de este apoyo.

Y como no se nos oculta que no basta para ello la "buena voluntad", quisieramos que las decisiones respondiesen a las circunstancias de cada hogar. Si ellas son favorables y permiten cumplir los buenos deseos, no dejes de oír nuestra voz.—LA COMISION.

Las familias que deseen prohibir algún niño, pueden manifestarlo por escrito, o verbalmente, en LA REGION.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander
Balance en 31 de marzo de 1935

ACTIVO	Pesetas	PASIVO	Pesetas
Caja y Bancos.	4.333.187,45	CAJA DE AHORROS:	
Bancos y Cajas corresponsales	40.339,79	Libretas ordinarias 25.723.626,41	
Cartera de valores	11.733.174,92	Libretas especiales . 1.177.196,36	26.900.822,77
Préstamos y créditos	15.528.608,12	Fondo de reserva	467.306,27
Mobiliario	16.134,00	Ctas.ctes.con gta.ycto.	5.855.589,33
Inmuebles	2.364.459,69	Fondo de previsión para créditos	42.800,00
Gastos de instalación Sucursal	101.989,75	Restos de subasta a devolver	10.011,90
Venta de sellos de ahorro	12.425,15	Plazas personales	40.500,00
Intereses a cobrar	100.000,00	Sellos de ahorros	7.480,60
Deudores varios	139.481,77	Acreeedores varios	39.290,60
Huchas	4.889,48	Caja Colaboradora	602.044,00
Pensiones de vejez e invalidez	1.019,31	Montepío de empleados	18.396,21
Gastos Generales	108.248,86	Obra de carácter social, Reserva para fluctuación de valores	11.961,58
		Pérdidas y ganancias	162.867,32
			319.887,16
	84.470.557,74		84.470.557,74

VALORES NOMINALES
Depósitos en garantía . . . 485.615,45
Depósitos voluntarios . . . 88.700,00
Depositautes por dep. en gta. . . 485.615,45
Depositautes por depósitos voluntarios . . . 88.700,00
574.315,45

V.º B.º. El director gerente, José Iglesias y García.—El interventor, Ricardo de la Concha y Vegas.

La Igualdad
Cooperativa Obrera Alpargatera
LA IGUALDAD
Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca
DESPACHO:
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.
Domicilio social: Casa del Pueblo

Ateneo Popular de Monte

Este Ateneo, siguiendo el ciclo de conferencias organizadas para el presente invierno, dará otra el próximo día 6, a las nueve de la noche, a cargo del ilustre conferenciante don Manuel Llano, quien disertará sobre el tema "Vida y costumbres en los pueblos de la Montaña".

Dado lo interesante del tema y la valía del conferenciante, no dudamos que los locales del Ateneo se verán concurridísimos, en los cuales será la entrada libre para socios y no socios.

En Santander tendrá lugar un mitin republicano el día 28 de abril

El Comité nacional del partido Unión Republicana, ha acordado celebrar diversos actos de propaganda, que habrán de ser:
Día 7 de abril.—En Orense, tomando parte el señor Martínez Barrio, don Faustino Valentín y don Luis Recaséns.

En Palencia, don Angel Pascual Leone y el señor Gordón Ordás.
El día 21, en Meilla, con los señores Torres Campaña y Martínez Barrio.

En Pamplona, don Antonio Lara y don Manuel Blanco Grazón.
En Miranda de Ebro, don Pedro Rico y el señor Gordón Ordás.

El día 28, en Santander, en el que tomarán parte don Antonio Lara, don Fernando Valera y don Manuel Torres Campaña.

En Albacete, don Alberto García López, don Faustino Valentín y el señor Gordón Ordás.

El señor Martínez Barrio aprovechará los días de Semana Santa para dar una conferencia en La Línea de la Concepción.

EL IRIS
y
La Muñeca

Comerciantes:
Una fuente de riqueza que aun nos queda, es la que nos proporciona el turismo y veraneo. Toda la actividad comercial, quedará limitada a la época estival. Ayuda al Sindicato de Iniciativas, que fomentará el turismo y el veraneo y tú recogerás los beneficios.

Comprados fuera de precios todos los géneros de una Casa de Barcelona, en este mes los liquidado como SALDO

COMPANIA, 6.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1
Teléfono, 36,57
El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Extraordinarios éxitos de
EMILINA TORRES
El sábado, debut de F A U S T
Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

«LA REGION» EN TORRELAVEGA

Un republicano de Torrelavega ha recibido la siguiente comunicación, que damos a la publicidad: "Ante la formidable campaña contra el ilustre republico don Manuel Azaña, iniciada por don Julián Urbina (el del anuncio de "Blanco y Negro"), el Consejo nacional de Izquierda Republicana ha tomado el acuerdo de enviar a esta provincia los mejores propagandistas del partido para contrarrestar tan desastrosos efectos contra la figura insignie del señor Azaña, "oficialillo de Registros", según el intelectual torrelaveguense."

Por nuestra parte, nada queremos añadir, nos libraremos muy bien de establecer comparaciones

Tren especial a Bilbao

El solo anuncio de que la popular Peña Deportiva Nando, organizadora de los inolvidables trenes a Oviedo del año pasado, prepara para el día 21 del corriente mes de abril un tren especial a Bilbao, con motivo del sensacional en cuarenta Arenas-Racing, ha despertado inusitada animación entre la muchacha deportiva, dándose el caso de que tan sólo hace dos o tres días que se ha abierto la inscripción, y los billetes solicitados pasan del centenar, observándose que el sexo femenino lleva una gran cantidad de inscripciones hechas.

Y está justificada tal expectación, pues el encuentro de Ibañeta se presenta con todas las "agravantes", ya que aquel día se decidirá uno de los que serán colistas de la Liga. ¿Está justificado el interés despertado para acudir a Bilbao el día 21 de abril?

Las inscripciones se reciben a diario, incluso los días festivos, en la secretaría de la Peña organizadora, calle de Ruaisal, 12, bar, de una a tres de la tarde, y de siete a diez de la noche, advirtiéndose que se admiten entregas parciales.

La Comisión organizadora.

Santanderinos:

La crisis económica mundial, ha paralizado nuestras fuentes de riqueza.

Persiste con vida lánguida nuestro turismo y veraneo.

Cooperar al fomento del turismo y veraneo, es contribuir a mejorar la situación económica de nuestras clases trabajadoras, industriales y mercantiles.

entre el ex presidente del Consejo y el intelectual de Torrelavega. ¡Huy, que te quemas!

Por los niños

Hemos recibido la visita agradable de unas simpáticas y laboriosas mujeres, a quienes ha impulsado sus sentimientos fraternales y humanos a trabajar por y para los niños que, abandonados por una sociedad que bien merece el calificativo de injusta, carece de todo aquello indispensable, como el pan y el vestido.

Estas mujeres cariñosas y entusiastas de los niños pobres; de los hijos de los obreros perseguidos y encarcelados; de los sin padre y sin hogar, nos han hablado de su deseo de que en esta ciudad pudiera también hacerse algo por los niños, por esos niños a quienes más criminalmente trata la organización social de la desigualdad.

Nosotros, que no dudamos de los sentimientos humanitarios de este pueblo generoso, esperamos acojan como merece esta idea y estas mujeres simpáticas, defensoras de la simpática idea.

Así es que esperamos la colaboración natural de todos y muy especialmente de las mujeres que simpatizan con esta obra de justicia, iniciada y eficazmente llevada a cabo por un grupo de muchachas.

Para toda clase de informaciones, detalles e ideas que pueda sugerir esta obra, dirigirse al redactor de este diario, quien os impondrá de todo y aceptará aquellas sugerencias que puedan contribuir al éxito de la labor.

Clínica de urgencia

En este benéfico establecimiento y por los practicantes de guardia, han sido asistidos los siguientes heridos:

Filomena Salas, de veinte años, de Santander, de una dislocación que se produjo casualmente.

José Santos, de siete años, de una herida contusa en el temporal izquierdo.

Luiz Diez, de veintidós años, de Torrelavega, de una herida contusa en la nariz y labio superior.

Gómez Peláez.

Forasteros:

Comed frente a Estación Cantábrica
Marina Montañesa
AMADO VEGA

Bar BILBAO

Atendido por su dueño
Paco, antiguo dependiente de EL CENTRO

Especialidad en Café Expres y Vinos europeos. Tapas variadas.
Arcillero, 7. Telef. 19-95.

Gran Bazar España

Detrás de Correos, esquina a Somorrostro

Especialidad en servicios para Bares y Fondas. Vagillas y Cristalerías a precios increíbles.

Vajillas, a 32,00 pesetas.
Cristalerías, a . . . 4,95 »

Inmenso surtido en Artículos para regalos.

Precios sin competencia. Visítenos y se convencerá

NEILA

Calle del Peso,

número 10 :

Vendo más barato que en las liquidaciones, Percales, Tebralcos y toda clase de tejidos de algodón :- Géneros de punto y

Confeciones :- Camisería de caballero baratísima

Trabajador: compra tu ropa de trabajo en esta Casa

Calle del Peso, número 10 : NEILA

Agrupación General de Camareros

Habiendo sido autorizada debidamente la constitución de una Comisión gestora para esta Entidad, se pone en conocimiento de todos los asociados, que desde el día 25, está funcionando en su domicilio, Rubió, 4, principal izquierda.

Lo que se os comunica para los efectos consiguientes, siendo su hora de oficina de 11 a 12 de la mañana.

El presidente, EDUARDO CAMONS

Anuncios por profesiones

Tarifa económica y especial

Bares

FOR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL. — Doctor Madrazo.

BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café expres. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

Abogados

SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

Angulas, Puente Arce, ración, 1,25

Bacalao pir pir, vizcaína, paella

Precios económicos. ARCILLERO, 15

Lea usted LA REGION

Fruterías

FRUTERIA "LA ROSITA". Pan, huevos, frutas, y hortalizas de todas clases.—San Fernando, 46.

Muebles

ECONOMICOS.—Plazos y contado. número 28. Casa Maté.—Alameda Primera.

Electricidad

ANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

CABOTAJE, PESCA, PUERTO Y TRASATLANTICOS

Continuamos en el mismo estado

Esta es la única respuesta que recibimos de boca de los pescadores.

—Continuamos igual —nos dicen—. Todos los viajes que hacemos a la mar resultan estériles, por no compensar desde hace mucho tiempo las ganancias que nos reporta el pescado, con el tiempo y los gastos que tenemos que invertir en nuestra empresa.

El tiempo es causa primordial de la carencia de pescado, porque el bocarte no viene a la costa hasta que no se afianza y aprieta el calor. No obstante, los pescadores no abandonan nunca la esperanza, y salen de vez en cuando, aunque la vispera no hayan conseguido nada. Hoy se han hecho a la mar cuatro o cinco barquitas a ver si tienen más suerte que ayer, día en que no pescaron más que unas docenas de bocarte y algún que otro congrio.

Movimiento de vapores

No ha revestido gran importancia el tráfico de vapores por nuestro puerto durante el día de hoy. Han arribado algunas embarcaciones que han dejado bastantes toneladas de cargamento variado, saliendo por la tarde con rumbo a otros puertos.

Entró el "Lisboa" y "Carlton", de Bilbao y Avilés, con carga general; "Amboto Mendi", de Pasajes, y "Castelar" y "Sac 2", de Bilbao, con carga general; y "Casablanca", con cargamento de fosfato.

Salieron el "Carlton" para Lisboa; "Castelar", para Pasajes, Gijón y Coruña, respectivamente, con carga general; "Achiles" y "Amboto Mendi", para Pasajes y Barcelona y escalas, respectivamente.

En el muelle

En número de obreros del muelle que se encontraban trabajando en la mañana de hoy en la carga y descarga de embarcaciones y otros similares se eleva a unos doscientos cincuenta, aunque por la tarde se esperaba que se aumentaría en algunos más.

Tiempo

Del Observatorio meteorológico



Santoña

LA CASA DEL MAHON

Alarazanas, 6

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Única Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE por 50 céntimos de descuento

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graviten su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

